

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXII Num. 7040 ALICANTE Lunes 15 de Enero de 1934

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 66
Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 161

Clima de Alicante	
Temperatura de hoy	
Máxima a la sombra . . .	16.4
Mínima durante la noche . . .	12.5
Humedad relativa . . .	45
Cantidad de lluvia . . .	0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes. . . 2 pta
Provincias, trimestre . . . 7,50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

LA IZQUIERDA VIBRA

En Cataluña triunfa ayer la Esquerra, que es como decir que vibra la izquierda española, vigilante a cualquier agresión

Las elecciones de ayer en Cataluña han tenido una gran importancia. Tenían un carácter nacional, aún a pesar de su localismo regional, porque parece que ante la avalancha derechista, el izquierdismo de Cataluña, se ha asignado en su destino el de salvaguarda de la democracia española.

Ya el sábado hablamos de esta importancia nacional. A cambio le exasperó que Azaña y Prieto fueran a Barcelona a hablar de política nacional, disgustado como si Barcelona fuera un condado cerrado a toda actividad fuera de sus fronteras regionales.

Pero es que en Cataluña—como decía un orador republicano en un mitin—vive una gran población que no nació en Cataluña, pero que entrega a la región sus diásporas, su esfuerzo, y que ha de regirse por las disposiciones del Gobierno catalán, y estos españoles ya que cambió quien re el distingó—necesitan de la atención de sus políticos, para salvaguardar las normas democráticas en que la Generalidad ha de ampararles.

Y ha triunfado la Coalición de izquierdas. Antes ya con toda claridad se había dicho lo que representaba la contienda electoral.

Ahora, después de haber anticipado su importancia y su trascendencia, su carácter y su significación, bien pueden las izquierdas proclamar orgullosamente su triunfo que es un triunfo claro, rotundo, consciente y meditado.

Triunfo que comportará a los republicanos del resto de España, que les servirá de estímulo, de aceite para lograr la coalición de izquierdas que, como en Cataluña, barran el supuesto poderío derechista. De manera indubitable se ha demostrado que la pujanza del republicanismo izquierdista es arrollador cuando no se la debilita con divisiones injustificadas.

La lección ha sido magnífica y creemos será aprovechada.

Gestos y muecas de Madrid

El enigma de los prisioneros

¿Hay efectivamente prisioneros españoles en el Sahara? Han revuelto en torno a esta cuestión tantos noveleros cancionistas y tantos picaros presidiales, que estaban harto justificados los recelos con que el Gobierno Azaña acogió las humanísimas excitaciones de las familias de los presuntos cautivos para que se enviase una Misión que les encontrara y gestionase su rescate.

Prisioneros procedentes del desastre de Annual no podían existir, porque todos fueron libertados por la mediación de Echevarrieta en enero de 1923. Si alguno había, tenía que ser de los aprehendidos por los moros durante la retirada de Xauen tan trágica como la rota de 1921, y que se debió exclusivamente a una genial cabezonería de Frimo de Rivera. Millares y millares de víctimas sacrificadas en una empresa que el propio Ejército repudiaba por inútil y peligrosísima.

La campaña sobre la existencia de prisioneros en el África francesa la inició el «El Imparcial» ese suboficial Lupión, al que algunos creyeron capaz de reeditar en España la aventura revolucionaria que logró en Cuba el sargento Batista, y que acabó siendo candidato botellista por la provincia de Madrid en las últimas elecciones. Era en la etapa monarcobolchevique de «El Imparcial», que en

catástrofes, no podía merecer crédito la afirmación de que el general Silvestre vivía. Hay testimonios irrecusables de que a aquel militar—cuya bravura, chulescamente alentada por el Borbón, fué tan funesta para España—le mató una bala mora a papapeto de Igueriben. Uno de los que le vieron morir fué el caid de Beni Said, Kadur Namar. Pero la legitimación de los familiares, todavía ma presión de los familiares, todavía esperanzados, determinó al Gobierno Azaña a enviar al Sahara una Comisión investigadora, que regresó sin haber descifrado el enigma. ¿Se desconfiará ahora? Los informes son contradictorios. Algunos comisionados dicen que el comandante Estévez que presidió las primeras pesquisas, está convencido de que hay prisioneros, pero él no ha corroborado oficialmente esta noticia. Chaves Nogales el sagaz y experto periodista, que acompañó a los investigadores, califica de fábula todo lo que se ha dicho acerca de la existencia de los prisioneros, y promete demostrar su aserción seguramente lo conseguirá. Los desventurados españoles cuyo rostro se busca en el Sahara estarán enterados de el inmenso osario de Monte Arruit si se llegó a tiempo de arrebatar sus restos a las aves rapaces.

Isaac ABEYTUA

(Prohibida la reproducción.)

El señor Sánchez Román ha pronunciado, ayer un discurso político

Estudia la situación política, declarando que actualmente le falta contenido republicano a la República

Madrid, (teléfono). — En el Teatro Victoria pronunció ayer tarde su anunciado discurso don Felipe Sánchez Román. El Teatro estaba abarrotado de público entre el que figuraban numerosas personalidades políticas. A las cuatro menos cuarto de la tarde dió comienzo el acto. Al presentarse en el escenario el ilustre jurista fué saludado con una imponente ovación.

Comienza don Felipe Sánchez Román su disertación diciendo que dominado por una fuerte preocupación se presenta esta vez a comunicarse con la opinión española. El motivo de esta preocupación es esencialmente considerar la gravedad del momento político porque atraviesa España. Esta gravedad es la resultante de los problemas que el país tiene planteados en estas horas. De tal manera considero importante estos problemas, que al yo enfrentarme con vosotros empleo para declararos que es preciso anteponer a estos mismos problemas la necesidad inmediata de abordarlos con una rapidez y concreción grandes. Dice que cree una gran necesidad para la política española dar solución inmediata a los problemas, pero que al mismo tiempo

(La avería de que damos cuenta, nos impide continuar la composición de este original)

Firmas de EL LUCHADOR.

UN ERROR GRAVISIMO

El espejo alemán

Por J. PASTOR WILLIAMS

«España no es Alemania», se ha repetido estos días en un acto público. Exacto. Ni climas ni hombres son análogos. Y fundándose en esto, se entona un responso al fascismo. Esa esquela de defunción es lo que ya nos parece excesivamente prematuro.

Porque, naturalmente, nadie cree en una implantación inmediata del fascismo en España. Ahora, hoy por hoy, ni en un plazo relativamente breve, hay que temer al fascismo usurpador del Poder. Precisa, en principio, sus modos, su régimen de vida, sus tendencias a bien recaudo, a sus poderosísimos enemigos. El alemán no siente la democracia en absoluto; antes al contrario, su educación, sus modos, su régimen de vida, tienden hasta en los menores detalles a la reminiscencia militarista. Dábase constantemente la curiosa circunstancia de poder advertir en casi todos los hogares, aun incluso en los de aquellos que se creían más republicanos, los retratos de Hindenburg y de Ludendorff. Respirábase por doquier, tanto en 1922 como en 1930, lo mismo en los momentos de exaltación que en los de decadencia republicana, un denso ambiente perfumado de esencias reaccionarias. Los magnates del dinero camparon con toda libertad, manobrando a sus anchas, especulando en contra del Estado. Y cuantos extranjeros acudimos al café Viktoria, el café cosmopolita de Berlín, advertíamos con dolor que aquellos se iban... Y se fué.

¿Causas? Los errores de la República. No lo olvidemos nosotros ni lo olvida tampoco el optimismo de Marcelino Domingo. En España también socialdemócratas y con los grandes desencadenar el fascismo. ¿Qué so militar ni con camisa de color? nuestros fascistas no desfilarán a pausados, porque no obstante los instantes simiosos de nuestras derechas, el ridículo les hará comprender que ese camino es equivocado; pero se apoderarán del Poder sin desfiles, sin uniformes, con levita y chistera. ¿Que no tienen masas? Ya las tendrán si la República no emienda sus errores, si no hace la revolución que—como en Alemania—prometió al pueblo, para limitarse a dejarla escrita a medias en una Constitución. Porque las masas son penúltimas, que van de derecha a izquierda y reciprocamente, si no se atiende con premura; y si alguna se marchan a nutrir las filas sindicales y comunistas, otras engrosarán los cuadros del fascio. ¿Errores de la República? ¿Es pequeño, acaso, el de burlar un proletariado quitándole la ahora lo poquísimo que se le dio, mientras se halaga al poderoso devolviéndole lo que se le quitó?

Y si estos son gravísimos errores políticos, no menores son los tácticos. ¿Dolorosa habilidad la que han tenido esos grupos republicanos para convertir en dispersa e inconsistente lo que era masa compacta y homogénea? ¿No fué la tremenda equivocación alemana? ¿Por qué la inadmisible de nuestros republicanos? Pocos partidos abrá en nuestra política que estén exentos de culpa; desde el progresista hasta el socialista, todos han incidido, cual más, cual menos, en el error. Porque—digámoslo con todo respeto a personas y entidades, y dando a las palabras el tono cordial del diálogo más que el estridente de la polémica—equivocado está quien niegue la probabilidad de un fascio; pero más equivocadas están aún aquellas fuerzas obreras al rechazar sistemáticamente todo contacto con el republicanismo de izquierda, incurriendo así también en el error táctico alemán: romper la unidad en las fuerzas defensivas de la República en los precisos momentos en que sus enemigos la atacan. ¿Tienen ellos fuerzas suficientes para luchar revolucionariamente con el fascismo? Por creerlo así en Alemania el frente único revolucionario, están hoy los nazis en el Poder y socialistas y comunistas en los campos de concentración; por una intencional desafortunada en Italia, lleva Mussolini once años gobernando en Roma.

Preciso es conocer la realidad. Ni optimismos exagerados ni equivocación al valorar las propias fuerzas. Enmendar los errores de la República. He ahí la gran obra de las izquierdas: perfeccionar lo poco que hicieron y emprender lo mucho que dejaron de hacer.

J. PASTOR WILLIAMS
(Prohibida la reproducción.)

RAPIDA

Cuando una estafa alcanza las proporciones de la que recientemente se ha descubierto en Francia, no es censurable la falta de prevención porque muchas veces los hábiles estafadores pueden confundirse con los avispaños financieros que preparan magníficos negocios, y hasta un afortunado conculcador de los códigos puede convertirse en respetable personaje, y un—al parecer—respetable personaje, desvenir en vulgar estafador.

Pero, no estaría de más que una policía especial se dedicase a la vigilancia de empresas que sin clara explicación de cómo, permiten que sus dirigentes lleven vidas fastuosas; que forma se improvisan grandes fortunas; de anuncios sospechosos que con frecuencia se publican ofreciendo empleos públicos, colocación de capitales para obtener rentas enormes, favorecer a jóvenes que reúnan condiciones de belleza y atracción; siendo todo ello cebo para timar dinero a los incautos, para hacer una verdadera trata de blancas.

Y nada digamos de la propaganda que se hace de algunos casi milagrosos específicos que prometen curar desde el sarampión hasta los dolores reumáticos, ni de los inventos mágicos capaces de hacer que una marfilera bola de billar le crezca frente y ondulado caballero.

Al regresar el alcalde

El señor Carbonell nos habla de sus gestiones en Madrid favorables para los intereses alicantinos

AL REGRESAR EL ALCAIDE

Al regresar el alcalde señor Carbonell de su viaje a Madrid nos hemos entrevistado con él para conocer el resultado de las gestiones que en los ministerios ha realizado, para la solución de asuntos favorables a Alicante.

GRUPOS ESCOLARES

Considera el señor Carbonell concedido por el ministerio la aprobación de los proyectos de construcción de Grupos escolares que el Ayuntamiento presentó últimamente. Dice el señor Carbonell que según la promesa obtenida, se publicará en la «Gaceta» el oportuno decreto de aprobación por el que el Estado aportará a la obra el 60 por ciento del costo total. Aprobado así, se construirán seguidamente grupos escolares en la partida de los Angeles, en Benalúa, en Carolinas Bajas y en San Blas, lo que supondrá un aumento de capacidad para la población escolar, con el que estará resuelto el problema en Alicante.

Además estas obras permitirán ocupar a muchos obreros con lo que al mismo tiempo se atenderá al problema de los parados.

EL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL

También se ha ocupado el alcalde del asunto del nuevo cuartel de la guardia civil. El Ayuntamiento con la Diputación, ofrecerá al Estado un solar capaz para la edificación deseada, en lugar cercano a ambas estaciones, en la calle Fogueti; y si persistiera el criterio que parece predominar en Gobernación de que estos edificios han de construirse en las afueras, el Ayuntamiento ofrecerá el solar en los terrenos que acaba de adquirir de las Oblatas, en la partida de los Angeles.

Sea de un modo o de otro, el problema está resuelto y el Estado tendrá regalado por la ciudad el solar preciso para construir el cuartel.

LOS EDIFICIOS PUBLICOS

También ha hablado el alcalde de Madrid con el ministro de Hacienda de la conveniencia de que de llevarse a la práctica la fórmula de auxilio a los obreros parados haciendo el empréstito de mil millones para la construcción de edificios, se incluyeran en el plan los que a Alicante interesan y que le son indispensables, tales como Delegación de Hacienda y Gobierno civil.

Posiblemente estos edificios se construirán en solares cedidos al Ayuntamiento. El Gobierno Civil con sus servicios de alojamiento de las

zas de Seguridad y Vigilancia se construirá en un solar de los que se obtienen en los desmontes de «La Montañeta», con fachada principal a la avenida de Soto.

En cuanto a los Juzgados, si por la Diputación se cede al Ayuntamiento el viejo edificio del antiguo Hospital, allí podrían habilitarse todos los servicios militares de oficinas y quedaría la casa de Guillen fronterizo al parque de Canalejas, para situar allí los Juzgados.

Pero todo esto no son sino ideas para el caso de que se lleve a efecto la propuesta por el Gobierno de intensificar la construcción de edificios en provincias por los que hoy paga el Estado crecidas sumas en concepto de alquileres.

Se intenta resucitar un Sindicato libre

UN ACTO ACCIDENTADO

Madrid, (teléfono). — En el Teatro de la Comedia se celebró ayer a las 11 de la mañana un mitin organizado por el Instituto Social Obrero, entidad que patrocina «El Debate».

Todos los oradores condenaron con frases duras la política socialista. Entre los oradores y el público que llenaba el teatro se cruzaron constantemente palabras y se promovieron diferentes alborotos.

A la salida del acto unos grupos marcharon hacia la Plaza del Angel, donde había dispuesta una camioneta que había de conducir a algunos de los asistentes al acto a un lugar de las afueras, donde había celebrarse un almuerzo. Inopinadamente un individuo que estaba apostado en la esquina de San Sebastián cerca de la Iglesia, hizo dos disparos a las personas que se disponían a subir al vehículo.

Con este motivo cundió el pánico y ello dió origen a que interviniese la fuerza pública, que practicó numerosas detenciones.

El chóffer resultó herido en la cabeza.

Anúnciese y propague EL LUCHADOR

Una avería en nuestros talleres nos obliga hoy a reducir EL LUCHADOR a una sola hoja, en la que hemos cuidado de incluir toda la información recibida

La masonería ante el jesuitismo

No hace mucho que, sentado en la terraza de un café de la localidad, vi a mis manos sin saber por qué, un diario madrileño llamado «El Debate».

Nada más lógico ni justo que uno defienda lo que a su entender sea mejor o peor; ahora bien, de aquí a decir que lo suyo es lo único que vale, y que de lo demás haga un escarmin de desdoro y quiera difamarlo valiéndose de sus malos sentimientos, eso, ni es justo, ni se adapta en nada a las Sagradas Escrituras, que ellos dicen son las escrituras por Dios y que en uno de sus mandamientos dicen: No levantar falsos testimonios ni mentir.

Pues bien, es así como piensa esa incoherencia de papel escrito que se llama «El Debate»; miente por hacer un daño que a nadie perjudica, pues un avez demostrado que lo que dice es una gran calumnias, todas las piedras que el arrojó sobre el tejado ajeno, resbalaron y fueron hacia el suyo que por ser de cristal, quedó hecho añicos.

Lo que más fué para mi causa de verdadero desdoro aparte de las muchas majaderías que en él iban escritas, fué la reseña del banquete Socialista con que la Madriñeta daba por terminado su laudable trabajo del año 1933.

En esta reseña se ridiculizaba a esta Orden que, sepalo bien quien esto lea, es una Institución que tiene por objeto la perfección de los hombres, el estudio filosófico de las ciencias, de las artes y de la moral universal; la práctica de todas las virtudes y la fraternidad humana; resumen: Una Sociedad filantrópica, filosófica y progresiva.

Ni es una derivación del Ku-Klux-Klan, ni se come, es decir ni se bebe, —me he de adaptar bien a lo que algunos individuos sin escrúpulos van difamando por ahí—, la sangre de los niños; muy al contrario hace todo el bien que puede entre los necesitados, ayuda al desvalído y «rosteje a los niños de todo peligro».

Ahora bien, lo que pasa es que eso del Infierno está muy gastado por los señores de la Iglesia, y claro está, hay que buscar algo nuevo que haga miedo a los fieles y naturalmente, como quiera que la Masonería fué siempre una cosa secreta, a ella han dirigido sus tiros con el fin de hacer de ella un nuevo Infierno tenebroso.

«El Debate», es uno de los miembros de esa secta que, creó llamando a mis manos sin saber por qué, un diario madrileño llamado «El Debate».

Tenga en cuenta este órgano de la Iglesia que nosotros le conocemos y por sí cree que no es verdad, ahí ya eso.

Tiene una gran academia para enseñar a emborronar papel; está escrito con mucha bilis, falta de lógica y sinceridad, y lo que es peor, desconocimiento absoluto del deber profesional y humano; en fin, es un periódico que solo sirve para ciertos menesteres.

Mire «El Debate» si los masones le conocen o no; quienes no le conocen son los que están a su lado, pues de conocerlo, ya lo hubieran dejado solo.

Y basta, que para de quien se trata, demasiado importancia le ha dado.

AKRALEUKA

El número almanaque de «El Sol»

Ayer se ha recibido en Alicante el número extraordinario publicado por «El Sol» y que debió venderse el día primero de enero, pero por lo copioso de la tirada, según ha advertido el colega se ha retrasado unos días su aparición.

El número magníficamente impreso y encuadernado en forma de folleto, es interesante porque da una impresión general de la vida española, en todos sus aspectos, y van os trabajos avalados con firmas de prestigio que hacen más valioso el regalo del colega.

El número ayer en Alicante que se vendía con la edición corriente, se agotó pronto pues el público prestó una gran atención a este esfuerzo editorial que acredita a la Prensa española.

Dr. José M. Ruiz Olmos
OCULISTA

Médico ex-alumno del Instituto Oculístico Nacional y del Hospital Quinze-Vingts y Hotel Dieu de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 6.

Deportivas

El Hércules pierde en su casa por primera vez en esta temporada

Una tarde de suerte y una deíensa soberbia dan el triunfo al Gimnástico valenciano

GIMNASTICO. 1 — HERCULES. 0. Ante todo una confesión: el equipo visitante tuvo la suerte de cara. Pero después dos confesiones más: el Hércules no realizó el juego que sus hombres tienen la obligación de hacer. Y el Gimnástico realizó más fútbol del que creemos serían capaces de realizar.

obtener resultados como el que ayer encontró frente al cuadro valenciano. El año pasado, con una nómina micrométrica comparada con la de esta temporada, con una lista de jugadores de la mitad que la de este ejercicio con unos actuaciones infinitamente más modestas en nombre, en sueldos y en fama, ganamos todos los partidos en casa y fuera de ella, con la sola excepción del final en Murcia por un tanto mínimo y en unas condiciones que todos conocemos. Este año en cambio, con una nómina que se sale de madre con una lista de jugadores copiosísima, con unos sueldos ante los que hay que descorrerse, con cuatro delanteros centros, con una afición esperanzada que les sigue y les alienta en todos os terrenos, hemos perdido en casa y fuera de casa. Y nos ha pegado en Elche dos veces, y nos han pegado en Murcia y nos han vencido en Valencia y por si todo fuera poco, llega el Gimnástico a quien nos creíamos poco menos que con derecho a tratar a cachetes y en nuestro propio gallinero nos hace humillar la cerviz, y nos coloca en una situación clasificativa a la que nunca debimos llegar.

¿A que se debe todo esto? No lo sabemos. ¿Quien es el culpable de este estado de cosas? No lo podremos saber nunca porque por mucho que preguntemos para saber a quien se puede acusar y combatir, no hay quien asome el pico y señale al merecedor de los aplausos en las tardes de triunfo y al que dirigir las censuras por los fracasos.

IMPRESION. Ayer salimos doblemente defraudados. De una parte por el escaso juego desarrollado por el Hércules. De otra por el de los Gimnásticos. Esperábamos «Mas» de los de casa y esperábamos «Menos» de los de fuera. Y nos resultó al revés. Para si algo faltaba, nos llevó el mazarenos de turno, que lo hizo todo lo mal que se puede hacer para perjudicar a todo el mundo.

El Hércules hizo un partido que la afición local no merece. Necesita. Los abonados al Campo del Cuartel, una mejor clase de fútbol, que esté en consonancia con los sacrificios que lleva realizados y con los desembolsos que efectuados tiene. Mucho cuidado con lo que se hace en la cuestión de alineaciones, pues un tropezamiento más, sería de unas consecuencias tan funestas para la vida del Club que podían cambiar totalmente el rumbo de su marcha. Esperemos y confiemos en un último acierto.

El once valenciano, actuó con mucho mas tino del que supusimos, y desde luego realizó un juego infinitamente superior al del mismo Zaragoza, del que tanto nos habíamos hablado. En el cuadro local, el portero Pérez que no tuvo una tarde difícil, sufrió una indecisión que nos costó el gol de la tarde que fué el de la victoria. Nuestra defensa, bien. Bien en lo que se refiere a jugar. En lo que hace referencia a la violencia—mas que violencia—, a la dureza—mas que dureza—al aire y a la desmedida impetuosidad que pasa los límites del arrojo y del valor, con que se viene demostrando García Vaso, debemos censurar, lo censuramos y veríamos con agrado que se abstuviese de esas brusquedades tan ásperas, en conveniencia de todos. En conveniencia del fútbol porque «eso» no es juego; en conveniencia del público, que no puede aceptar esas modalidades fuera de Reglamento, siempre desagradables a quienes son amantes del deporte verdad; y sobretodo, aunque no lo haya visto tal vez él, contra el mismo García Vaso, que no necesita de esos gestos para destacar. Cuando llegó a Alicante, estaba en una forma, de jugador de mediana; luego tuvo un descenso peligroso; pero ahora, que es cuando está en plena carburación y plena forma; cuando sus actuaciones son acortadas y siempre aceptables, no tiene derecho a perjudicarse a si mismo, con unas entradas preñadas de peligro, innecesarias y que emborronan, su ejecución durante todo el match. La prueba palpable la tiene en que después de haber lesionado, al muchacho valenciano, realizó unas entradas, valientes sí, que eso nadie se lo ha de censurar, pero limpias, justas, correctas, que fueron las más plausibles y merecidas de toda su tarde.

La línea media, estuvo en prpétua nebulosa. Cuenca se desinfió; Pérez no está en forma y anduvo de cabeza ante el extremo derecha enemigo y Salvador se puso a tono con sus compañeros. De la delantera, el mejor elogio que se puede hacer es su nulidad y de unas atenciones técnicas que para no debe, que no puede dignamente hacer goles se presionó ante las defensas.

No hay excusas que valgan, ni paliativos que puedan admitirse. El Hércules tiene un plantel de jugadores de una categoría económica y de unas atenciones técnicas que para no debe, que no puede dignamente hacer goles se presionó ante las defensas.

No hay excusas que valgan, ni paliativos que puedan admitirse. El Hércules tiene un plantel de jugadores de una categoría económica y de unas atenciones técnicas que para no debe, que no puede dignamente hacer goles se presionó ante las defensas.

«arrionada». Pero... ¿y de donde? Mendizábal muy valiente, pero demasiado individualista, buscando antes que el triunfo del equipo, el suyo personal. Sanz, torpón, y toda la tarde en completo osfay, que de haberse- los pitado todos, hoy tendría que hacer gargaras el pito y Soldán, con una inteligencia magnífica y un toque de balón perfecto, pero falto de arrojo y coraje. Sin embargo es justo así lo hacemos constar que los momentos de peligro fueron casi siempre obra de jugadas suyas. Y con ese panorama no nos debe extrañar nada.

Proclamación de la «Señorita Belando». Anoche, en el Círculo Republicano Independiente de Belando, celebró un brillantísimo baile, con motivo de elección de la «Señorita Republicana de este Círculo». La juventud divertiose hasta hora bien avanzada y al final fué proclamada la ciudadana, Isabeita Soriano Martínez, a quien le fué impuesta la banda, lujosamente bordada. al tiempo que la orquesta atacaba el Himno nacional y los asistentes puestos en pie vitoreaban la República.

En resumen fué este, el primero de los actos organizados, una gran fiesta espial de fe, voz y republicano de que tantas pruebas esian dando a diario los socios de aquel Círculo.

Resultados de los partidos de Liga

Table with 3 columns: PRIMERA DIVISION, CLASIFICACION, and J. G. E. P. F. C. P. listing teams like Athletic, Donostia, Madrid, etc.

Table with 3 columns: SEGUNDA DIVISION, CLASIFICACION, and J. G. E. P. F. C. P. listing teams like Athletic M., Murcia, Sabadell, etc.

Table with 3 columns: CLASIFICACION, J. G. E. P. F. C. P., listing teams like Sevilla, Athletic, Celta, etc.

Table with 3 columns: CLASIFICACION, J. G. E. P. F. C. P., listing teams like Sevilla, Athletic, Celta, etc.

Un pequeño escándalo anoche en la calle Teatinos

DURANTE EL CUAL NO APARECIO EL VIGILANTE NOCTURNO. Anoche poco después de las doce, rieron dos mujeres de las vecindadas en la calle Teatinos, trozo entre Castaños y Bazan. Dieron su consiguiente escandalito, ues hubo gritos, tirones de pelo, golpes, frases gordas y comparsaría a cargo de las restantes vecinas del trozo de calle.

Se acercaron al grupo algunos transeúntes, asomaron a los balcones los vecinos de la calle un poco alejados del lugar del suceso, pero no apareció el vigilante por ningún lado, ni los de las calles cercanas que también tienen sus puestos próximos al campo de batalla. Hemos dicho muchas veces que es necesario reorganizar el cuerpo de Vigilantes nocturnos, y nos afirmamos en nuestra demanda ante el hecho de anoche; si el guardador del sueño de los vecinos no comparece en el momento en que aquel se perturba, porque abandonó el distrito no se sabe para que menester, por a peso se cae que sus servicios son inútiles. La rifa afortunadamente no tuvo consecuencias.

Lea V. «El Luchador»

De la huelga en la Fábrica de Tabacos

Nos informan que hoy ha regresado de Madrid el administrador jefe de la Fábrica de Tabacos don Tomás Tato que fué a Madrid a ratificar ante la Direccion de la Compañía la dimisión que tenia presentada.

Parece que no se le ha aceptado, continuando en su puesto el señor Tato, si bien se ha decretado que quede sin efecto el nombramiento de capataz que hizo y que ha motivado esta situación de protesta de los operarios. También se ha acordado que se concedan a las cigarreras algunas mejoras que estaba acordado establecer.

El señor Tato se ha puesto al habla, apenas llegado a la Fábrica, con la directiva de la Federación Tabaquera, dándole cuenta de los acuerdos de la Direccion de la Compañía.

Movimiento del Puerto. LLEGADOS. Domingo 14.—Estrella, noruego, de Valencia, con carga en tránsito, de Lamaignere. DESPACHADOS. Ciudad de Tarragona, español, para Baleares, con carga general y pasajeros, de Trasmiediterránea. Sil, español, para Ceuta, Cádiz y Casablanca, con carga general, de Lamaignere.

LLEGADOS. Lunes 15.—Capitán Segarra, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros, de Trasmiediterránea. Cabo Quintres, español, de Bilbao y Máiaga, con carga general, de Kavello. DESPACHADOS. Estrella, noruego, para Málaga y New-York, con carga general, de Lamaignere. Cabo Quintres, español, para Valencia, Tarragona y Barcelona, con carga general, de Kavello. Gohina, sueco, para Cartagena, con madera en tránsito, de Raymundo. Juan Manuel Urquijo, español, para Casablanca, en lastre, de Coma y Ribas. Río Francolí, español, para Valencia, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con carga general, de Trasmiediterránea.

Audiencia. Señalamientos para mañana: Procedente del Juzgado de Monóvar, se verá mañana en esta Audiencia, una causa por el delito de tafa contra Francisco Martínez. Abogado, señor Llorca. Procurador, señor Chorro. Otra del Juzgado Sur de esta capital, por hurto, contra Francisco Calero. Abogado, señor Bocane. Procurador, señor Alamo. Y otra del Juzgado Norte, por el delito de estafa contra Manuel Pastor. Abogado, señor Martínez Alejos. Procurador, señor Manero.

El déficit ha sido mucho menor de lo calculado. Favorable situación para el futuro. Madrid (teléfono).—El ministro de Hacienda, señor Lara ha recibido a las informadores facilitándole los datos provisionales de la liquidación de los presupuestos en el ejercicio 1933.

Los ingresos obtenidos suman 3.942.618.246 ptas. y los pagos efectuados ascienden a 4.427.281.491 pesetas. El déficit fué por tanto, de 484.673.244 pesetas. Cuando se confeccionó el presupuesto, según ho dicho el señor Lara, se había calculado un déficit de 591.496.677 pesetas, pero se consiguió una disminución de trescientos millones respecto a los gastos previstos, no obstante haberse formalizado importantes cantidades de la Deuda que venían pendientes desde ejercicios anteriores, dándose el caso verdaderamente excepcional de que la administración de la Hacienda española, no puede por aplicar a los presupuestos ni una sola cuenta de las remitidas por el Banco de España.

La recaudación de 1933 representa con relación a la de 1932 un aumento de mas de cincuenta y tres millones de pesetas. En la renta de Aduanas no hubo mas que una baja de cuarente y siete millones de pesetas. Se obtuvo un aumento de dieciséis millones de pesetas por Utilidades; doce millones por Contribución Territorial; cuadro y medio millones por la Industrial, quince y medio millones por el Timbre; cer-

El déficit ha sido mucho menor de lo calculado

ca de ocho millones de pesetas por alcoholes, y veinticuatro millones de pesetas por Tabacos.

A pesar de ello, no alcanzaron las recaudaciones a las calculadas para el Timbre, Aduanas y Tabacos, así como la territorial. En cambio la Contribución por Utilidades ha aumentado en veinticinco millones sobre los cálculos hechos. Los resultados obtenidos se deben por una parte a la mayor recaudación alcanzada y por otra a la restricción impuesta a los gastos, pues a pesar del crédito extraordinario concedido, quedaron unos rescientos millones por bajo el cálculo que se había hecho. El señor Lara se mostró satisfechísimo, pues se creía que se iba a liquidar este ejercicio con un déficit de ochocientos millones de pesetas y mientras había incluso quien creía que se llegaría a un déficit de mil millones, las cifras arrojan un déficit solamente de cuatrocientos ochenta y cuatro millones de pesetas. Dijo además el ministro de Hacienda, que le ha salisfecho mucho haber abonado treinta y cuatro millones de pesetas al crédito que se había consignado para la Deuda, no dejando ninguna cuenta pendiente del Beaco. Esto afectará muy favorablemente a la liquidación del ejercicio presente.

Aún no tiene domicilio el Tribunal de Garantías. Madrid (teléfono).—Mañana se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías, para examinar los presupuestos confeccionados para el ejercicio 1934. Continúan efectuándose las gestiones para buscar un local en el que pueda reunirse el Tribunal de garantías constitucionales.

Inauguración de la Asamblea ferroviaria. Madrid (teléfono).—El ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, concurrió al acto de inauguración de la asamblea ferroviaria, celebrado esta mañana, bajo su presidencia. Pronunció un discurso el señor Guerra del Río, que fué contestado con otro del asambleista señor Vives.

No hay más conflicto que el de los taxis. Madrid (teléfono).—El ministro de la Gobernación señor Rico Avello, conversando con los informadores les dijo que la huelga de taxis podía considerarse por terminada, pues a pesar de que en algunas poblaciones como Valencia se hubieran retirado todos los taxis, en los restantes sitios en donde se había declarado, podía juzgarse ya como fracasada. Terminó el señor Rico Avello diciendo que en toda España existía absoluta tranquilidad.

Conferencia en la Casa del Pueblo. Madrid (teléfono).—En la Casa del Pueblo dió una conferencia el diputado socialista Manuel Alvarez. Versó sobre el tema «El partido socialista y el momento actual». El señor Alvar habló de las luchas del partido para consolidar la República y empleó frases de dura condenación para los que pretenden desvirtuar la esencia democrática que animó el movimiento de abril de '31. El local estaba repleto de público y el orador fué muy aplaudido.

Estadella habla de su proyecto para conjurar el paro obrero. (Madrid, teléfono).—El ministro de Trabajo, señor Estadella ha facilitado a la Prensa una nota sobre el proyecto contra el paro forzoso, que someterá al Consejo y será leído en las Cortes por el señor Lerroux. En esta nota se hace resaltar la crítica situación de la clase trabajadora española, confirmando que los parados llegan a seiscientos cincuenta mil.

Si siguiendo reiteradas recomendaciones de la Oficina del Trabajo, de Ginebra, se ha enfocado el problema desde el punto de vista de promoción de las obras. No cree el ministro que el momento sea adecuado para impulsar el seguro del paro, pues en España lo que hay es una crisis de confianza que hay en España por el delito de tafa contra Francisco Martínez.

Se confirma en la nota que las emisiones anuales de pesetas durante cuatro años, serán amortizadas en cincuenta años corriendo a cargo del Estado únicamente el servicio de interés. Los demás extremos del proyecto ya se anticiparon hace días.

Lea EL LUCHADOR

La liquidación del Presupuesto de 1933

El déficit ha sido mucho menor de lo calculado. Favorable situación para el futuro. Madrid (teléfono).—El ministro de Hacienda, señor Lara ha recibido a las informadores facilitándole los datos provisionales de la liquidación de los presupuestos en el ejercicio 1933.

Los ingresos obtenidos suman 3.942.618.246 ptas. y los pagos efectuados ascienden a 4.427.281.491 pesetas. El déficit fué por tanto, de 484.673.244 pesetas. Cuando se confeccionó el presupuesto, según ho dicho el señor Lara, se había calculado un déficit de 591.496.677 pesetas, pero se consiguió una disminución de trescientos millones respecto a los gastos previstos, no obstante haberse formalizado importantes cantidades de la Deuda que venían pendientes desde ejercicios anteriores, dándose el caso verdaderamente excepcional de que la administración de la Hacienda española, no puede por aplicar a los presupuestos ni una sola cuenta de las remitidas por el Banco de España.

La recaudación de 1933 representa con relación a la de 1932 un aumento de mas de cincuenta y tres millones de pesetas. En la renta de Aduanas no hubo mas que una baja de cuarente y siete millones de pesetas. Se obtuvo un aumento de dieciséis millones de pesetas por Utilidades; doce millones por Contribución Territorial; cuadro y medio millones por la Industrial, quince y medio millones por el Timbre; cer-

Aún no tiene domicilio el Tribunal de Garantías. Madrid (teléfono).—Mañana se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías, para examinar los presupuestos confeccionados para el ejercicio 1934. Continúan efectuándose las gestiones para buscar un local en el que pueda reunirse el Tribunal de garantías constitucionales.

Inauguración de la Asamblea ferroviaria. Madrid (teléfono).—El ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, concurrió al acto de inauguración de la asamblea ferroviaria, celebrado esta mañana, bajo su presidencia. Pronunció un discurso el señor Guerra del Río, que fué contestado con otro del asambleista señor Vives.

No hay más conflicto que el de los taxis. Madrid (teléfono).—El ministro de la Gobernación señor Rico Avello, conversando con los informadores les dijo que la huelga de taxis podía considerarse por terminada, pues a pesar de que en algunas poblaciones como Valencia se hubieran retirado todos los taxis, en los restantes sitios en donde se había declarado, podía juzgarse ya como fracasada. Terminó el señor Rico Avello diciendo que en toda España existía absoluta tranquilidad.

Conferencia en la Casa del Pueblo. Madrid (teléfono).—En la Casa del Pueblo dió una conferencia el diputado socialista Manuel Alvarez. Versó sobre el tema «El partido socialista y el momento actual». El señor Alvar habló de las luchas del partido para consolidar la República y empleó frases de dura condenación para los que pretenden desvirtuar la esencia democrática que animó el movimiento de abril de '31. El local estaba repleto de público y el orador fué muy aplaudido.

Estadella habla de su proyecto para conjurar el paro obrero. (Madrid, teléfono).—El ministro de Trabajo, señor Estadella ha facilitado a la Prensa una nota sobre el proyecto contra el paro forzoso, que someterá al Consejo y será leído en las Cortes por el señor Lerroux. En esta nota se hace resaltar la crítica situación de la clase trabajadora española, confirmando que los parados llegan a seiscientos cincuenta mil.

Si siguiendo reiteradas recomendaciones de la Oficina del Trabajo, de Ginebra, se ha enfocado el problema desde el punto de vista de promoción de las obras. No cree el ministro que el momento sea adecuado para impulsar el seguro del paro, pues en España lo que hay es una crisis de confianza que hay en España por el delito de tafa contra Francisco Martínez.

Se confirma en la nota que las emisiones anuales de pesetas durante cuatro años, serán amortizadas en cincuenta años corriendo a cargo del Estado únicamente el servicio de interés. Los demás extremos del proyecto ya se anticiparon hace días.

Lea EL LUCHADOR

Lan jornada transcurrió en completa normalidad

Barcelona (teléfono).—Las elecciones ayer en Cataluña, fueron ordenadas. Únicamente en Barcelona se registraron algunos incidentes, si bien no revistieron gran importancia. En varias calles, desde los taxis se arrojaron petardos contra las colonas de los Colegios electorales, produciéndose alguna alarma.

El Cuerpo electoral se ha mostrado retraído. En Barcelona han votado veinticinco mil electores menos que cuando las elecciones generales.

Las noticias oficiales, dan el triunfo a la Esquerra en Barcelona, Tarragona y Lérida. Respecto a Gerona, existe una insignificante mayoría de votos a favor de las derechas, pero todavía no se conocen los resultados de distintas secciones, datos estos que pueden alterar los resultados.

En Gerona, provincia, la Esquerro ha triunfado en ciento cuarenta y dos pueblos y las derechas en ochenta y uno. En Tarragoza, la Esquerra ha triunfado en sesenta y dos pueblos y la Liga en cincuenta y cuatro. En el Palacio de la Generalidad se recibieron felicitaciones de los señores Azaña, Prieto y Sabotini. El Consejero de Gobernación de la Generalidad de Cataluña, señor Selvas dirigió por radio una alocución al pueblo catalán felicitándole por la lección de ciudadanía que durante la jornada dió, y congratulándose del triunfo de las izquierdas.

Martínez Barrio cree que no irá a la cartera de Gobernación. Madrid (teléfono).—El ministro del Ejército, señor Martínez Barrio, al recibir a los informadores les dijo que le había sentado muy bien el descanso de dos días que se ha tomado. —Es hoy—le indicaron los periodistas—cuando se celebra la comedia de despedida del señor Rico Avello.

Y el señor Martínez Barrio respondió: —Pues aunque hubiera crisis, pudiera ser que yo no fuese a aquel departamento. El señor Martínez Barrio almorzó de haber recibido en su despacho oficial numerosas visitas de jefes y oficiales del Ejército.

CAMIONES Y COCHES USADOS A PRECIOS INVEROSIMILES. José L. Curt Garage-Plaza de Séneca. SOLUCION BENEICTO GLICEROFOSFATO DE CAL Y CREOSOTAL. Catarris bronco-pulmonares, Bronquitis, Asma, Auxiliar valioso en tuberculosis. No irrita el intestino como la creosota. EN FARMACIAS.—Por mayor: SAN BERNARDO, 39, (antes 41 MADRID)

No tosa, tome Pastillas Klam. Tres reales caja, la primera caja, convence. Lea V. «El Luchador»